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様式第３号（第１４条関係） 

  平成２６年１０月２３日 
 

会 議 概 要 

審議会等の名称  市川市市政戦略会議 

開 催 日 時  平成２６年１０月２１日（火）  １６時１５分 ～ １８時００分 

開 催 場 所   市役所本庁舎 3階 第 5委員会室 

出

席

者 

委  員 
会長：齊藤 壽彦 ・ 副会長：中台 洋・秋葉 克己・一條 千弦・白井 一

美・立川 和子・新田 英理子・ハリス 貴子・松本 浩和・湯浅 健弘 

市  長 大久保市長 

所 管 課 
岡本企画部長、吉野企画部次長、谷内企画部次長、荒井行財政改革推進課長、 

他 行財政改革推進課職員 6名 

関 係 課 岡崎企画課長 

議題及び会議の概要 
公開・非公開 

の別 
非公開の場合の理由 

第 1号 会長の選出について  公開・非公開 
・会議公開指針第６条第 号該当 

・公文書公開条例第８条第 項第 号該当 

第 2号 副会長の選出について  公開・非公開 
・会議公開指針第６条第 号該当 

・公文書公開条例第８条第 項第 号該当 

第 3号 諮問  公開・非公開 
・会議公開指針第６条第 号該当 

・公文書公開条例第８条第 項第 号該当 

第 4 号 これまでの行財政改革の取り組み

について (概要説明 ) 
公開・非公開 

・会議公開指針第６条第 号該当 

・公文書公開条例第８条第 項第 号該当 

第 5号 今後の審議会の進め方について  公開・非公開 
・会議公開指針第６条第 号該当 

・公文書公開条例第８条第 項第 号該当 

傍聴者の人数       ４ 人 

閲覧・交付資料 

・【資料１】諮問書(写) 

・【資料２】諮問書別紙 

・【資料３】市川市の財政状況  

・【資料４-１】行財政改革大綱  

・【資料４-２】第 1 次アクションプラン 個別プログラムシート  

・【資料５】市川市市政戦略会議のこれまでの諮問・答申等とそ

の後の市の対応  

・【資料６】委員名簿  

・【資料７】市川市市政戦略会議条例 

特 記 事 項   

所 管 課       企画部  行財政改革推進課  （内線：２３２８） 
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平成 26 年度 第 5回市川市市政戦略会議 
 

1．開催日時：平成 26年 10月 21 日（火）午後 4時 15分から午後 6時 00分 

2．場  所：市川市役所本庁舎 3階  第 5委員会室 

3．出 席 者：（敬称略、50 音順） 

会  長 齊藤 壽彦 

副 会 長 中台  洋 

委  員 秋葉 克己 ・ 一條 千弦 ・ 白井 一美 ・ 立川 和子 ・ 

新田 英理子 ・ ハリス 貴子 ・ 松本 浩和 ・ 湯浅 健弘  

欠  席 牛山 久仁彦 ・ 小林 航 ・ 松井 幾子 ・ 松永 哲也 ・若菜 泰裕 

      

 

事務局等 大久保 博 （市  長） 

岡本 博美 （企画部長） 

   吉野 芳明 （企画部次長） 

   谷内 弘美 （企画部次長） 

   岡崎 祚江 （企画部企画課長） 

荒井 俊行 （企画部行財政改革推進課長） 

中村 和志 （企画部行財政改革推進課主幹） 

堀江 伸成 （企画部行財政改革推進課副主幹） 

佐藤 靖彦 （企画部行財政改革推進課主査） 

松本 彦  （企画部行財政改革推進課主任） 

村上 万里子（企画部行財政改革推進課主任） 

大平 哲也 （企画部行財政改革推進課主任） 

 

 

 

4．議題 ： 第 1号 会長の選出について 

第 2号 副会長の選出について 

第 3号 諮問 

第 4号 これまでの行財政改革の取り組みについて(概要説明) 

第 5号 今後の審議会の進め方について
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【午後 4時 15分 開会】 

 

議題 第 1号 会長の選出について                          

 

○荒井行財政改革推進課長 

 平成26年度第5回市政戦略会議を開始する。本日は、委員の半数以上が出席しているの

で、会議は成立した。ここで、皆様にお諮りする。会長が決定するまで私が仮議長を務め

たいと思うが、いかがか。 

 

 （「異議なし。」の声あり。） 

 

○荒井行財政改革推進課長 

本日の会議であるが、「市川市審議会等の会議の公開に関する指針」により、個人が特

定できる議題等を審議する場合を除き、原則公開となっている。本日の会議についても、

非公開にすべき情報はないので、公開したいと思うが、異議はないか。 

 

（「異議なし。」の声あり。） 

 

○荒井行財政改革推進課長 

 それでは、傍聴者に入室していただく。 

 

（傍聴者入室） 

 

○荒井行財政改革推進課長 

それでは、会長の互選をしたい。市川市市政戦略会議条例第5条第1項により互選するこ

ととなっている。どなたか会長に立候補または推薦したい人はいるか。 

 

○新田委員 

 齊藤委員を推薦する。会長職は経験と柔軟性が求められると思うが、齊藤委員は学部長

などを歴任された経験があると聞いており、このような場で適任と考える。 

 

○荒井行財政改革課長 

新田委員から齊藤委員との推薦があったが、異議はないか。 

 

 （「異議なし。」との声あり。） 

 

○荒井行財政改革推進課長 

皆様の賛同をいただいたので、会長に齊藤委員が選出された。齊藤委員、会長をお引き

受けいただけるか。 

 

 （齊藤委員、承諾。） 

 

○荒井行財政改革推進課長 

齊藤委員、よろしくお願いしたい。それでは、会長席に移動し、議題第2号以降の議事

進行をお願いしたい。 

 

 （齊藤委員、会長席へ移動。） 
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○齊藤会長 

 栗林前会長と同じ千葉商科大学で教授をしており、前会長からいろいろ話を聞いてい

る。大学では金融経済を研究しているが、実務面、特に市川市については今後勉強すべき

ことがある。委員の皆様の協力をいただきながら、市が気付いていないようなことについ

ての提言をしていきたい。 

 

議題 第 2号 副会長の選出について                          

 

○齊藤会長 

  それでは、副会長の選出に移りたい。副会長についても、会長同様、市川市市政戦略会

議条例第5条第1項により互選することとなっており、皆様の承諾をいただければ、私の方

から副会長を推薦させていただきたいが、いかがか。 

 

（「異議なし。」との声あり。） 

 

○齊藤会長 

 副会長は中台委員を推薦したい。中台委員は商工会議所の青年部で会長を務めており、

また中台製作所の実務を切り盛りしており、リーダーシップという観点からも実務的な知

見という面からも適任であると思う。 

 副会長に中台委員を選任することに異議はないか。 

 異議がないようなので、中台委員、お引き受けいただけるか。 

 

（中台委員、承諾。） 

 

○齊藤会長 

 中台委員、副会長席まで移動をお願いしたい。 

 

（中台委員、副会長席へ移動。） 

 

○齊藤会長 

  中台委員から、ご挨拶をお願いしたい。 

 

○中台副会長 

  任期中、精一杯会長を補佐してこの会の運営がスムーズにより良い成果が出るような職

務を行っていきたいので、よろしくお願いしたい。 

 

議題 第 3号 諮問                                

 

○齊藤会長 

  それでは、議題第 3号「諮問」に入る。事務局によろしくお願いしたい。 

 

○荒井行財政改革推進課長 

 それでは、市川市市政戦略会議条例第2条に基づき、諮問を行う。 

 

○大久保市長 

  （資料1を読み上げる。） 
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○荒井行財政改革推進課長 

 それでは市長より挨拶申し上げる。 

 

○大久保市長 

 ご出席いただき大変ありがとうございます。また、この市政戦略会議の委員をお引き受

けいただいたこと厚く御礼申し上げる。私が市長に就任した時にあらためて自分の役割は

何だろうかと考えた。その答えはすぐに見つかり、行財政改革をやるためにと考えるよう

になった。それと申すのも、私の就任前は毎年20数億円ずつ伸びていた税収が、この5年

間くらいは伸びないという大変厳しい状況にある。過去の景気が良い右肩上がりの時代

に、サービスを広げ、今は、景気が悪くなったため社会保障費が急増している。このまま

放置すると、市川市を支えきれなくなるので、行財政改革が自分の使命だと考えた。 

夕張市やアメリカのデトロイト市は財政が破綻し、千葉県内でも財政危機といわれてい

る自治体がある。幸いにして市川市は、この5年間で借金を100億以上減らしてきた。国か

ら交付税を受けている団体は、足りなければ国からもらえばいいと考えているところが多

い。市川市の場合は国からの支援がなく、借金もできないという苦しい状況にあるが、幸

い貯金はそれほど減らさずに来ている。しかし、これから市役所や市民会館の建て替えな

どが必要で、これには多額の財源が必要となる。 

この市政戦略会議を就任初年度に立ち上げ、これまで4年間ご尽力をいただき、極力答

申に沿ってこれまで市政を進めてきた。最初は事業仕分けにより、いくつかの事業の廃止

や縮小を進めた。最近は受益者負担と民営化を中心に進めているところである。また、公

務員の給与制度改革にも取り組み、この9月議会にようやく国家公務員に準拠するような

給与制度に変えることができた。また、使用料条例の改正などもこの議会で可決された。

市民の皆さんからクレームをいただくのは当然だと思うが、市政全体を考えて運営してい

かなければならない。5年後、10年後に、あのときにやっておいてくれたから、今の市川

市政といわれるように勇気を持って行財政改革に取り組んでいる。職員と私とが一つに

なって、この行財政改革に取り組んでいるので、市政戦略会議の皆様方においては、温か

い目で、また時には厳しい目でいろいろなご意見をいただきますことをお願いしたい。2

年間よろしくお願いしたい。 

 

○荒井行財政改革推進課長 

 市長は公務のためここで退席させていただく。 

 

 （市長退席。） 

 

○荒井行財政改革課長 

 引き続き、事務局より諮問内容について、説明を行う。 

 

（資料2について説明。） 

 

（その後、事務局職員の紹介を行った。） 

 

 

議題 第 4号 これまでの行財政改革の取り組みについて(概要説明)                                

 

○齊藤会長 

 諮問内容について事務局から説明をいただいた。本日から具体的な審議に入りたいが、

新たに着任された委員も多いので、勉強会のような位置づけでやっていきたい。 

議題第4号について事務局からの説明をお願いしたい。 
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○中村行財政改革推進課主幹 

 （市川市の財政状況について、資料3を用いて説明。） 

 

○松本行財政改革推進課主任 

 （行財政改革大綱、市政戦略会議について資料4－1、資料4－2、資料5を用いて説明。） 

 

○齊藤会長 

財政状況、行財政改革大綱、市政戦略会議の3点についての説明があった。これに関し

て質問はないか。 

財政状況について、平成25年度の予算が減っているが、何か理由はあるか。 

 

○中村行財政改革推進課主幹 

内訳に関する資料が手元にないので、次回までに調査する。 

 

○齊藤会長 

 他にあるか。湯浅委員どうぞ。 

 

○湯浅委員 

 基本的なことを伺いたい。この会議は市長の諮問に対して答えを出すということでよい

のか。それから、「未来の市川市に向けた提言」ということで建議をされているが、委員

の中から意見が出て、最後に建議したということでよいのか。市長の諮問に対して答申を

出すということが重要であることは認識しているが、受身だけだと面白くないので、声が

上がれば、建議を出すことができると理解してよいか。 

それから、個別の数字のことだが、浦安市は非常に恵まれて参考にならないということは

理解しているが、浦安の状況はどうなっているのかを教えてほしい。 

 

○荒井行財政改革推進課長 

 浦安市の状況であるが、東京ディズニーランドなど多くの企業が立地していること、所

得が高い住民が多いことなどから、市税の納税額が高く、財政基盤が強固であると思われ

る。近隣他市を含めた財政状況を次回お示ししたい。また、建議についてであるが、諮問

の進捗状況を踏まえて検討したい。 

 

○齊藤会長 

 ほかに質問はあるか。 

 

議題 第 5号 今後の審議会の進め方について                                 

 

○齊藤会長 

本日最後の議題「今後の審議会の進め方について」をお諮りする。 

最初に会議録であるが、こちらも会議公開指針に従って、発言した委員名を記したもの

を、各委員に事前の確認をした上で、原則市のWebサイトで公開となる。このことについ

て異議はないか。 

 

（「異議なし。」の声あり。） 

 

○齊藤会長 

それでは、今後公開する。 
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次に、各委員への事務連絡や会議録校正などのやりとりについて、委員の皆様がメール

アドレスをお持ちであれば、事務局との間でメールで連絡することを基本にしたいが、異

議はあるか。 

 

（「異議なし。」の声あり。） 

 

○齊藤会長 

それでは、原則として事務連絡等のツールはメールを基本とするが、利用できない場合

は、郵送等で対応する。 

最後になるが、今後の会議開催スケジュールについて、原則の開催日時を予め決めてお

きたいが、それでよいか。 

 

（「異議なし。」の声あり。） 

 

○齊藤会長 

今後の開催は、11月から3月までに3回ほど実施したい。また、火曜日開催を原則とし、

月の第3週目に開催するということでよいか。では、次回の会議は11月18日にしたい。 

また、会議の時間を今回は午後4時から6時までとしたが、ご都合の悪い委員もいるよう

である。そこで、12月以降の会議の開催時間を午後5時からの開催とすることもかんがえ

ているが、その場合に都合が悪い方はいるか。 

 

○立川委員 

 できれば早い時間が望ましい。 

 

○新田委員 

  第3火曜日5時から7時に会議が設定されているため、現在の時間だと会議の出席が難し

い。 

 

○齊藤会長 

今回、ご欠席された委員の意見も踏まえながら、事務局と協議し、調整させていただき

たい。 

 

○岡本企画部長 

  今年度実施する3回の会議については、11月、12月、1月の3回でお願いしたい。新田委

員の都合も踏まえて、日程の調整をさせていただきたい。 

 

○齊藤会長 

日程や場所については、会長、副会長、事務局で協議の上で決定し、連絡を差し上げる。 

以上で、本日の会議は終了する。 

 

 

【午後6時00分 閉会】 
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